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掌上奉化 奉化发布

决定任命：
邵萍萍为宁波市奉化区人民政府副区长。

奉化区人大常委会公告
（2024年6月11日区二届人大常委会第十九次会议通过）

今天阴到多云局部有短时阵雨，东
南风3级，21℃~29℃。明天多云，东南
风2~3级。

区气象台6月11日16时发布
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新华社北京6月11日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席、中央全面深化改革委员会
主任习近平6月11日下午主持召开
中央全面深化改革委员会第五次会
议，审议通过了《关于完善中国特
色现代企业制度的意见》、《关于健
全种粮农民收益保障机制和粮食主
产区利益补偿机制的指导意见》、
《关于建设具有全球竞争力的科技
创新开放环境的若干意见》等文
件。

习近平在主持会议时强调，完

善中国特色现代企业制度，必须着
眼于发挥中国特色社会主义制度优
势，加强党的领导，完善公司治
理，推动企业建立健全产权清晰、
权责明确、政企分开、管理科学的
现代企业制度，培育更多世界一流
企业。稳定粮食生产，确保粮食安
全，必须保护和调动农民种粮和地
方抓粮积极性，健全种粮农民收益
保障机制和粮食主产区利益补偿机
制，提高政策精准性、实效性，夯
实粮食安全根基。要坚持以开放促
创新，健全科技对外开放体制机

制，完善面向全球的创新体系，主
动融入全球创新网络，突出重点领
域和关键环节，补齐开放创新制度
短板。

中共中央政治局常委、中央全
面深化改革委员会副主任李强、王
沪宁、蔡奇出席会议。

会议指出，完善中国特色现代
企业制度，要尊重企业经营主体地
位，坚持问题导向，根据企业规模、
发展阶段、所有制性质等，分类施
策、加强引导。要加强党对国有企
业的全面领导，完善党领导国有企

业的制度机制，推动国有企业严格
落实责任，完善国有企业现代公司
治理，加强对国有资本监督管理。
要鼓励有条件的民营企业建立现代
企业制度，完善法人治理结构、规范
股东行为、强化内部监督、健全风险
防范机制，注重发挥党建引领作用，
提升内部管理水平。

会议强调，健全种粮农民收益
保障机制和粮食主产区利益补偿机
制，要把提高农业综合生产能力放
在更加突出位置，完善价格、补贴、
保险等政策体系，创新粮食经营增

效方式，健全粮食主产区奖补激励
制度，探索产销区多渠道利益补偿
办法，健全粮食生产支持保护体
系。要在建立省际横向利益补偿机
制上迈出实质性步伐，推动粮食主
产区、主销区、产销平衡区落实好保
障粮食安全的共同责任。要统筹支
持小农户和新型农业经营主体，加
强政策扶持、服务引导、利益联结，
促进小农户和现代农业发展有机衔
接。

会议指出，建设具有全球竞争
力的科技创新开放环境，要坚持“走

出去”和“引进来”相结合，扩大国际科
技交流合作，努力构建合作共赢的伙
伴关系，前瞻谋划和深度参与全球科
技治理。要加强国际化科研环境建
设，瞄准科研人员的现实关切，着力解
决突出问题，确保人才引进来、留得
住、用得好。要不断健全科技安全制
度和风险防范机制，在开放环境中筑
牢安全底线。

中央全面深化改革委员会委员出
席会议，中央和国家机关有关部门负
责同志列席会议。

习近平主持召开中央全面深化改革委员会第五次会议强调

完善中国特色现代企业制度
建设具有全球竞争力的科技创新开放环境

李强王沪宁蔡奇出席

记者 徐琼 王林威
通讯员 王亮

6月7日上午9时25分，深圳
证券交易所开市宝钟准时敲响，宁
波利安科技股份有限公司（以下简
称“利安科技”）成功在创业板挂牌
上市，奉化再添一家本土培育的上
市企业，这也是今年以来宁波市第
二家登陆A股的企业。

多一家上市企业
对一座城市意味着什么

对于企业而言，成功上市是
其破茧成蝶的过程。

上市意味着企业通过证券交
易所首次公开向投资者增发股
票，从而募集资金用来扩大企业
生产经营规模。上市已经成为衡
量企业实力的重要标志之一，尤
其对业绩优良、成长性好的企业，
公开上市是企业最具吸引力的长
期融资形式，助力企业发展迈上
新的台阶。

而对于奉化而言，上市企业
是撬动高质量发展的重要支点。

政府大力推动企业上市的根本在于
推动全区的产业转型、升级和发展，
一家上市企业的诞生是城市产业发
展到一定阶段结出的果实。而上市
企业也反哺着城市，作为“领头雁”
带动全区经济发展跑快一点，跑稳
一点。

“以利安科技上市为契机，我们
将加强资本市场知识培训，搭建企
业交流平台，推动企业股权融资，让
更多企业家了解上市常识、把握上
市节奏、用活资本市场。对目前全
区拟上市企业，做到企业需要什么，
我们就提供什么服务，扫清企业上
市中遇到的各种障碍，助企业早上
市、多上市、上好市，今年以来，我们
一共为 10家拟上市企业协调解决
各类问题共 20余个。”区金融发展
服务中心主任邬锋伦说。

政策加码组合拳
真金白银添把火

“利安科技在深圳创业板上市
离不开区委区政府的关心和支持。
多年来，区金融发展服务中心、锦屏
街道等各部门经常入企服务，进行

政策解读，帮助企业解决各方面问
题，为我们企业高速发展提供了强
有力的保障。此次登陆资本市场以
后，利安科技一定会加倍努力，以全
新面貌展现自己，以更加优异的业
绩回报投资者。”利安科技董事长李
士峰告诉记者。

近年来，奉化不断夯实基础，通
过系列措施助推企业走向资本市
场，层层政策加码建立“推进企业上
市工作专班”机制，明确各单位责任
分工，加强奉化资本市场和上市工
作统筹协调力度，对企业提出的具
体问题进行细化落实，进一步完善
企业上市工作合力推进机制。以

“真金白银”出台奖励政策，企业境
内外上市分阶段给予奖励资金共
1200万元，新一轮政策出台以来，
已累计给予 15家拟上市企业兑付
各类奖励资金共3856万元。

同时，区政府聘请了专业的上
市顾问，配合有关部门提供上市全
周期咨询服务，对全区 150家梯队
重点企业逐一出具企业画像分析，
现场深度服务企业近80次，帮助企
业确定上市目标、规划上市路径、提
供股权架构搭建建议等。

持续优化营商环境
谱写奉化发展新篇章

发展步履不停，企业上市是重

要转折点，但不是最后的落脚点，需
要培育后备力量引来“源头活水”。

由区金融发展服务中心牵头，
通过企业自主申报、属地初审等程
序，建立我区拟上市企业后备库名
单，完善企业上市梯队建设。去年，
我区共 22家企业入选宁波市拟上
市企业培育库，其中“青凤库”10
家，“雏凤库”12家。我区还不断深
化投融资对接，去年，全区 21家企
业获得股权融资，涉及股权投资机
构36家，总融资金额约11亿元。同
时，我区多部门联合发力，针对全区
资本市场人才储备情况展开排摸调
研，积极培育资本市场人才。今年
以来，已举办各类资本市场交流培
训活动 5场，覆盖 50余家企业 300
余人。

企业能成功上市，除了企业本
身是行业引领者外，也与当地营商
环境密不可分。只有持续优化营商
环境，才可以顺利推动区域内企业
要上市、敢上市。“奉化实施腾笼换
鸟、凤凰涅槃行动，采取系列措施改
善营商环境，定制‘专项政策、专业
团队、专属服务’，助推企业上市，通
过资本市场拓宽融资渠道、促进产
业提档升级、加快形成新质生产力，
吸引更多企业走进来，带动产业链
活起来，写好奉化产业发展的新篇
章。”副区长邵萍萍说。

城市与企业的“双向奔赴”

利安科技上市背后的“奉化力量” 本报讯（记者 柳家欢）昨天上
午，区二届人大常委会召开第十九
次会议。区人大常委会主任顾卫卫
主持并讲话，副主任杜中权、王汉
存、蒋国宝、胡颖琛出席。褚明生、
翟寅生、叶林达等列席。

会议听取和审议了我区《宁波
市菜市场管理条例》贯彻落实情况
的报告；听取和审议了2023年度国
土空间规划实施情况的报告;听取
和审议了区法院关于加强知识产权
司法保护工作情况的报告；听取和
审议了区政府关于 2023年度自然
资源国有资产管理情况的报告（专
项报告），书面审议了 2023年度区
国有资产管理情况的报告（综合报
告）；听取和审议了区政府关于
2024年提前批新增政府债务限额
及新增地方政府债券预算调整方案
的报告，决定批准2024年剩余部分

提前批新增政府债务限额及新增地
方政府债券预算调整方案。

会议还表决通过了有关代表辞
职和人事任免事项。

结合近期重点工作，顾卫卫强
调，要强化宣传、彰显自信，各工委、
镇（街道）要注重总结经验，更好对
外展示工作成果，通过群众可感可
知的人大工作成效，全面增强全区
人民对人民代表大会制度这一国家
根本政治制度的广泛认同和高度自
信。要及时梳理、查漏补缺，对照工
作清单逐项总结，加紧加快补齐进
度，从严从实落实整改，为做好下半
年工作打好坚实基础。要突出重
点、抓出特色，坚持以问题为导向，
精准有效组织好督事会，以代表现
场提问形式督促难题化解，通过强
化监督刚性推动人大代表“周一夜
访”活动出成效、出特色。

区二届人大常委会召开第十九次会议

本报讯（记者 毛超峥）昨天
晚上 8时 51分，在大堰镇拍摄的央
视专题片《“乒乓土豆”小个更值钱》
在央视农业农村频道（CCTV-17）
《共富经》栏目播出。本期节目总时
长达25分钟，通过聚焦“乒乓土豆”
撬动农文旅协作发展的历程，解码

“小土豆”背后的共富“秘籍”。
2017年，大堰镇箭岭村率先探

索实行“酵素农法”，原本只能作为
厨余垃圾的植物废料在红糖和水的
加持下，摇身一变，成了酵素肥料，
这种肥料不光可以养护土壤，还能
减少虫害。由酵素肥料灌溉长大的

“乒乓土豆”不仅“颜值”出众，而且
每亩可以节省上千元种植成本，凭
借绿色无污染的生态种植方式，“乒
乓土豆”曾卖到了20元每公斤的高
价。目前，这项农业经验得到了广

泛推广，除了土豆外，箭岭村还将
“酵素农法”推广至水稻、猕猴桃等
种植领域。

今年 5月，大堰镇成功举行了
“云耕大堰”土豆丰收节活动，以蓝
天白云为伴，与绿水青山为伍，邀请
广大游客一起感受土豆收获的喜
悦，品尝最地道的土豆盛宴，进一步
激发了农文旅协作的潜力，为做好
绿色生态文章迈出了坚实的一步。

近年来，大堰镇以生态旅游+
绿色食品为核心的酵素模式，不仅
壮大了村集体经济，而且引导村民
加入到环境治理中，让绿水青山就
是金山银山的发展愿景照进了现
实，交出了“我们的家园”可持续发
展的“大堰样本”，实现了硬基础和
软环境建设同步提升目标。

解码一颗“小土豆”背后的“共富经”
央视专题聚焦奉化

近日，萧王庙街道滕头村
的百合花正值盛花期。在滕头
百合花种植基地内，橙红色的
百合花是当仁不让的主角，白
色、紫色等其他颜色的百合花
点缀其中，十分耀眼。尽管近
日天公不作美，但娇艳的花瓣
垂着晶莹的雨滴，看上去也别
有一番风情。

该基地百合花种植面积约
92亩，以药食同源的百合花为
主，自5月中下旬绽放，花期约
45天。

记者 毛超峥 王红雨

风吹百合香


